

DOI : 10.18572/1813-1247-2017-11-41-50

# ЭЛЕКТОРАЛЬНАЯ АКТИВНОСТЬ НА ВЫБОРАХ ДЕПУТАТОВ СОВЕТА СУОЯРВСКОГО ГОРОДСКОГО ПОСЕЛЕНИЯ (2009–2017 ГГ.)\*

**Рожнева Светлана Сергеевна,**  
доцент института истории, политических и социальных наук  
Петрозаводского государственного университета,  
кандидат политических наук, доцент  
rozhneva@mail.ru

В статье анализируются политические риски, с которыми сталкиваются моногорода современной России. Автор полагает, что низкая электоральная активность на местных парламентских выборах — это один из вызовов выживаемости муниципальных образований с монопрофильным характером экономики. В рамках работы по проекту «Публично-властное взаимодействие как ресурс развития муниципальных сообществ Республики Карелия» (Петрозаводский государственный университет) автор изучает участие жителей г. Суоярви в выборах депутатов Совета Суоярвского городского поселения II, III и IV созывов. Полученные данные позволили выявить факторы, определяющие динамику электоральной активности жителей моногорода, сравнивая итоги голосования на федеральных, региональных и местных выборах. Автор статьи приходит к заключению, что политические риски обусловлены недооценкой местным населением той роли, которую играет муниципальный парламент в проведении политики по развитию и модернизации моногорода 1 категории Суоярви.

**Ключевые слова:** моногород, политические риски, явка избирателей, институциональная матрица, местные парламентские выборы, Совет Суоярвского городского поселения.

## ELECTORAL ACTIVITY AT ELECTIONS OF DEPUTIES OF THE COUNCIL OF THE SUOYARVI URBAN SETTLEMENT (2009–2017)

**Rozhneva Svetlana S.**  
Assistant Professor of the Institute of History,  
Political and Social Sciences of the Petrozavodsk State University  
Candidate of Political Sciences  
Assistant Professor

The article analyses political risks faced by one-industry towns of modern Russia. The author considers that the low electoral activity at the local parliamentary elections is one of the challenges to the survival of the municipality with the monoprotile nature of the economy. The researcher works on the project «Public-government interaction as a resource for the development of municipal communities in Republic of Karelia» (Petrozavodsk State University). The author studies the participation of Suoyarvi residents in the elections to the 2<sup>nd</sup>, 3<sup>rd</sup>, 4<sup>th</sup> Council of Suoyarvi Urban Settlement. The obtained data have allowed to reveal the factors defining dynamics of electoral activity of one-industry town residents by comparing the results of voting at the federal, regional and local elections. The researcher comes to conclusion that political risks are caused by residents underestimation of that role which is played by municipal parliament in carrying out policy on development and modernization of the one-industry town Suoyarvi of the 1<sup>st</sup> category.

**Key words:** one-industry town, political risks, voter turnout, institutional matrix, municipal parliament elections, Council of Suoyarvi Urban Settlement.

\* Статья подготовлена в рамках работы по подпроекту «Публично-властное взаимодействие как ресурс развития муниципальных сообществ Республики Карелия» в контексте реализации Программы развития опорного университета (ПетрГУ) на 2017–2021 гг.